

# Une journée de noces d'or et de diamant à Roubaix, Croix et Tourcoing

## A ROUBAIX

### QUARTIERS DE L'ENTREPONT, ORAN, CARTIGNY ET HUTIN

Le beau temps a présidé, lundi, les réjouissances données dans les populaires quartiers de l'Entrepont, d'Oran, Cartigny et Hutin, à l'occasion des noces de diamant des époux Perrenoud-Roose, et des noces d'or des époux Deschepper-Librecht, Cnude-Rossow et Hennebelt-Versuel.

Le beau temps a présidé, lundi, les réjouissances données dans les populaires quartiers de l'Entrepont, d'Oran, Cartigny et Hutin, à l'occasion des noces de diamant des époux Perrenoud-Roose, et des noces d'or des époux Deschepper-Librecht, Cnude-Rossow et Hennebelt-Versuel.

l'école des garçons, rue Delespaul, où un vin d'honneur leur fut servi. Les membres du Comité, ainsi que M. Charles Lamère, du Comité central des familles nombreuses, ont félicité et adressé aux vénérés jubilaires, leurs meilleurs souhaits pour une longévité heureuse.

### RUE DES PARVENUS

Lundi, à 11 heures, ont été célébrées en l'église Saint-Jean-Baptiste, les noces d'or des époux Delbar-Nutte.

Le Comité des fêtes de la rue des Parvenus avait organisé un cortège, qui accompagna les jubilaires à l'église.

La messe fut dite par M. l'abbé D'Hare, vicaire. Une fort belle allocution fut prononcée par M. l'abbé Dufo, vice-doyen, curé de la paroisse.



LES JUBILAIRES DES QUARTIERS D'ORAN, DU CARTIGNY ET DU HUTIN

EN HAUT: Une vue du cortège passant boulevard de Strasbourg.

EN BAS: de gauche à droite: Les époux Cnude-Rossow, Deschepper-Librecht, Hennebelt-Versuel et Perrenoud-Roose.

un imposant groupe cycliste, les tambours et clairons, précédant l'Harmonie « Les Jerveux », la Société des Pêcheurs à la ligne, l'Harmonie des Accordéonistes; la famille Cnude, et la voiture de M. et M<sup>me</sup> Cnude; la famille Deschepper et la voiture de M. et M<sup>me</sup> Deschepper; la famille Hennebelt et la voiture de M. et M<sup>me</sup> Hennebelt; la famille Perrenoud et la voiture de M. et M<sup>me</sup> Perrenoud.

Sur le parcours, jusqu'à l'église du Sacré-Cœur, les sociétés musicales ont exécuté de joyeux marches. Les voitures étaient entourées de charmant fillettes vêtues de blanc.

Après avoir rappelé les étapes de la vie si bien remplie par les jubilaires, M. le curé leur dit en terminant:

« Vous faites des ouvriers honnêtes et laborieux, ayant à cœur d'élever dignement vos enfants. Je vous félicite de vos sentiments chrétiens si bien affirmés en cette mémorable circonstance. Je vous souhaite de terminer heureusement cette vie ici-bas, avec l'espoir de vous voir entourés un jour de tous ceux qui vous sont chers, aux noces éternelles, dans le Paradis. »

Au cours de la messe, M. Maurice Ranfaing, élève de M. Pierre Peers, a exécuté une page délicate sur le violoncelle, accompagné à l'orgue par M. Ghestem. M. Paul Lallemand a chanté aussi avec une nouveauté de circonstance, et l'Harmonie « Les Joyeux » a fort allégrement exécuté un Degré choqué.

Les jubilaires ont ensuite regagné leurs voitures, recevant les félicitations de leurs parents et amis, ainsi qu'un grand nombre de bouquets, puis, toujours accompagnés d'un imposant cortège, ils se sont rendus à

Pendant la messe, l'« Harmonie du Moulin » exécuta un morceau qui fut très goûté du nombreux public qui se pressait sous la vaste nef.

A la sortie de l'église, le président du Comité des fêtes de la rue des Parvenus, M. Emile Doumrescaux, souhaita en une belle improvisation longue vie aux heureux jubilaires et leur offrit une superbe gerbe de fleurs.

La foule se rendit ensuite en cortège à la maison des jubilaires, où un vin d'honneur fut servi. Puis un banquet intime réunit les jubilaires et leur famille, chez M. Gilles, rue du Moulin.

De nombreux jeux et des lots organisés dans tout le quartier, obtinrent au cours de la soirée beaucoup de succès.



M. ET M<sup>me</sup> DELBAR-NUTTE de la rue des Parvenus

## A TOURCOING

### Les époux Michelly-Prouvost

Les Tourquennois ont fêté, lundi, à l'occasion de la Pentecôte, les noces d'or des époux Michelly-Prouvost, habitant aux Vieux Ménages, à l'Hospice.

Les vénérables jubilaires, dont nous avons publié la photographie, se sont rendus à l'Hôtel de Ville, à 10 h. 30. Ils étaient précédés de la Philharmonie des Bogopones de la Toussie, qui les accompagnait depuis l'Hospice, où avait eu lieu une réception.

Avec la musique et les membres de leur famille, dont M. Michelly, conseiller municipal, M. et M<sup>me</sup> Michelly-Prouvost ont été reçus dans la cour d'honneur par M. Jules Brassart, adjoint au maire.



LES ÉPOUX MICHELLE-PROUVOST (Tourcoing) ET LEUR FAMILLE

## A CROIX



M. ET M<sup>me</sup> HENEBELLE-BOUZIN (Croix) ENTOURÉ DE LEUR FAMILLE

M. et M<sup>me</sup> Henebelle-Bouzin ont célébré, lundi, leurs noces d'or par une messe d'actions de grâce, qui fut dite à 11 heures, en l'église Saint-Pierre, par M. l'abbé Beun, curé, devant une nombreuse assistance de parents et amis.

Dans son allocution, M. l'abbé Beun rappela la vie de travail des époux Henebelle-Bouzin, leur joie d'avoir des enfants, de travailler pour eux et d'en faire des hommes. Il leur souhaita de voir les troisième et quatrième génération de leur famille.

La Chorale Notre-Dame, de Roubaix, interpréta avec beaucoup d'expression, sous la

direction de son chef, M. Albert Dubauiel: « Ave Verum », « Sancta Maria », « Ave Hostia », « Laudate », de Paladino, dont le solo fut interprété par M. Louis Devisseler. M. Albert Dubauiel nuança délicatement une « Andante », pour violon.

A l'issue de la cérémonie, une délégation de la « Coeulia Roubaisienne » dont M. Benjamin Henebelle, fils des vénérés jubilaires, est président, a présenté aux héros de la fête ses vœux et M. Albert Lagre leur remit des fleurs. Un chaleureux vif des Flandres leur fut ensuite chanté. La famille s'est réunie ensuite dans un hôtel de Roubaix, en un banquet intime.

## LA XVIII<sup>e</sup> FÊTE FÉDÉRALE des Sociétés de musique du Nord et du Pas-de-Calais à Neux-les-Mines

La Fédération des Sociétés de musique du Nord et du Pas-de-Calais a tenu dimanche son Congrès à Neux-les-Mines, sous la présidence de M. Léon Manant, président.

A 9 h. 30 une assemblée générale se tint à « Printania ». M. Léon Manant, après avoir salué les notabilités et les délégués des sociétés, adresse un souvenir pieux à la mémoire du président fondateur, M. Alfred Ribchart et de son successeur M. Paul Cuclemaere.

Il recommande ensuite le respect du règlement et émet l'espoir de voir toutes les sociétés musicales du Nord et du Pas-de-Calais, se grouper autour de la bannière fédérale.

M. Camys, secrétaire, donne lecture du rapport moral qui laisse voir la prospérité toujours croissante de la fédération et des œuvres qu'elle a fondées: le « Gros son orphéonique » et le « Secours mortuaire ».

Vers la fin de la séance M. Brunon, représentant le ministre de l'Instruction publique fait son entrée dans la salle et est salué par M. Manant.

Il est ensuite décidé en principe que pour l'année 1928, la fête fédérale aura lieu à Lille.

### LE BANQUET

A l'issue de la séance se tint un banquet à la Mairie, auquel participèrent de nombreux touristes.

Au dessert des discours furent prononcés par MM. Beussart, maire de Neux; Soulié, secrétaire général des Mines de Neux; Stiff, le sous-préfet; Brunon, délégué du ministre.

## Ce que conseille votre médecin ...

prendre une tisane chaude après le repas.

### LE THÉ DE JOUVENCE

pris en infusion après les repas, régularise les fonctions des Reins et de la Vessie; active la Circulation du Sang; prévient les maux de Retour d'âge 3 fr. 50. 7<sup>me</sup> Ph<sup>o</sup> et chez M. H. CARTERET, 9, r. de Pyramides, Paris. F<sup>o</sup> 425. Exiger le mot T.M.E.

### UN MONUMENT A MAESTRICHT

à la mémoire des réfugiés français morts en Hollande pendant la guerre. La Haye, 24 mai. — On vient d'inaugurer à Maestricht, en présence du prince des Pays-Bas, un monument érigé à la mémoire des réfugiés français morts en Hollande en 1918-1919.

La cérémonie s'est déroulée au pied du monument, œuvre du sculpteur Huld Kuns, représentant une femme symbolisant la Hollande qui recouvre d'un voile protecteur une tombe fleurie par elle; sur le socle sont gravés ces mots: « Ils s'endormaient en parlant de retours au pays ».

Plusieurs discours ont été prononcés. M. Rochat, représentant notre ministre, a déclaré qu'en France nul n'oublie la charité avec laquelle les Hollandais accueillirent les malheureuses populations du Nord chassées en 1918 de leur foyer par la guerre.

Le prince Henri a répondu en qualité de président de la Croix-Rouge néerlandaise. Il a remercié de l'honneur qui lui était fait et a montré les Croix-Rouges des deux pays associées dans un commun effort pour le service de l'humanité.

## Les fêtes de quartiers, à Tourcoing

Les fêtes de quartiers se sont terminées, lundi, par une journée dont le succès fut assuré par un temps très agréable.

Dans le quartier de la Maisence, chez les commerçants de la rue de Gand, dans les rues des Phalémpins, Basse, Ingres, La Fou-

## ET VOICI LE SOLEIL...

### ON COMPTE SUR LE BEAU TEMPS POUR AMÉLIORER LA SITUATION DES RECOLTES

Paris, 24 mai. — Le véritable cyclone que les campagnes françaises ont subi récemment, a causé des dégâts assez considérables aux cultures.

Les dépêches reçues alors par le ministère de l'Agriculture n'avaient que des nouvelles fauchées, arbres fruitiers abattus, vignes gelées. Et les prévisions qui l'on pouvait faire étaient plutôt pessimistes.

Avec quelques jours de soleil, on peut juger exactement la situation.

Il reste exact que l'avance de trois semaines qui résultait pour l'agriculture, de la période chaude du mois d'avril, a été perdue par suite de la période de cyclone.

Mais le beau temps qui a succédé à la période du cyclone parviendra à améliorer la situation culturale.

En ce qui concerne les avoines de printemps en Beauce, les ensemencements sont importants. Leur état n'est « ni trop mauvais ni trop bon ». Et cela veut dire qu'il faudrait un temps chaud durable pour arrêter le mal fait aux cultures par le froid et la pluie.

Dans la région méridionale, la situation est assez bonne. Mais la gelée a causé par places des dégâts assez sérieux.

La récolte de fourrages laisse à désirer dans le Centre.

Il se confirme que les fruits n'ont pas trop souffert des intempéries.

La propagande activement menée auprès des cultivateurs n'a pas été inutile. Les agriculteurs ont fourni un gros effort pour rattraper au printemps les retards dans les emblavures d'automne.

Or, dans la « situation agricole », publiée par les services du ministère, la surface ensemencée est de:

5.200.000 hectares en blé d'hiver; 230.000 en blé de printemps; 91.000 en seigle méteil; 178.000 en orge d'hiver; 520.000 en orge de printemps; 850.000 en avoine d'hiver; 2 millions 600.000 en avoine de printemps.

Ces chiffres se rapprochent sensiblement de la moyenne des ensemencements des cinq dernières années.

**RHUM NEGRITA**  
BARDINET - BORDEAUX

LE « WESTEND-HOTEL »  
A WESTENDE, EST OUVERT 22685

Arthritisme - Gravelle  
Rhumatismes - Maux de reins  
**Lithinés du D<sup>r</sup> Gustin**  
procurent une boisson délicate,  
pétillante, digestive, alcaline.

## TOURCOING

AUJOURD'HUI, MARDI 25 MAI:  
Hôtel de Ville: Bureau ouvert au public de 9 à 12 h., et de 14 à 17 h.  
Caisse d'Épargne: Fermée.  
Établissement municipal des bains: de 9 h. à 11 h. 30 et de 14 à 18 h. 30.  
Bibliothèque Communale: de 9 à 12 h. et de 14 à 18 h.

### LE DRAPEAU DES « AMIS DE TOURCOING »

Nous avons dit, en janvier dernier, que le S. I. « Les Amis de Tourcoing » prenant chaque jour plus de développement, avait établi un drapeau destiné à se faire reconnaître entre eux tous ceux qui acceptent de collaborer à l'application des buts magnifiques poursuivis par ce groupement.

Pour consacrer davantage son existence et à l'occasion de l'anniversaire de sa création, le S. I. a décidé d'avoir un drapeau. Simple de lignes et de couleurs, ce drapeau a été composé sur les mêmes bases que celles de l'insigne: de la même forme que les anciennes bannières de sociétés locales, il est jaune dans son ensemble, est traversé par une croix de Saint-André rouge et a, au centre, l'écusson de Tourcoing.

Ainsi, il rappellera le passé et, avec le



LE DRAPEAU DES « AMIS DE TOURCOING »

temps, il deviendra peut-être la bannière officielle de notre cité, qu'aimeront arborer tous les vrais Tourquennois, admirateurs de leur ville et de tout ce qu'elle renferme de traditions et de souvenirs.

L'initiative prise par « Les Amis de Tourcoing » mérite d'être tout particulièrement signalée. Elle correspond à ce qui a été fait par Lille d'abord, Roubaix ensuite et symbolise l'âme de notre belle ville.

### FÉDÉRATION DES SOCIÉTÉS D'ANCIENS MILITAIRES DE TOURCOING

Le Comité de la Fédération informe les membres des sociétés d'ici qu'une fête de famille aura lieu le dimanche 30 juin, à 17 heures, au siège des Amicales fauves, 37, rue du Hazez, à l'occasion de la distribution des prix aux lauréats du Concours de tir. Les tireurs ayant concouru dans la catégorie des Anciens Combattants de 1870-71 et 70 ans, sont informés qu'une prime sera accordée à tous ceux qui ont participé à ce tournoi d'anciens.

Les dames sont particulièrement invitées à cette fête. Une magnifique tombola sera tirée en leur honneur.

### Le départ de M. l'abbé Van Autryve

sumonier de la J. C. du Blanc-Scou

Comme nous l'avions annoncé, la journée d'adieux au curé M. l'abbé Van Autryve, vicaire de la paroisse St-Eloi, est le dimanche dernier au patronage, rue du Hazez.

Le matin après la grand-messe eut lieu la réunion des membres de l'Association des anciens de la paroisse; les adieux des églises, furent présentés par R. Debat pour les garçons et L. Lamareux pour les filles. Ensuite, M. J. Florin, président d'honneur, remercia M. Van Autryve de tout son dévouement envers l'Amicale, puis M. le Curé s'associa aux paroles de M. Florin et dit son affectueux adieu à M. l'abbé Van Autryve et son conseil

merci pour tout le bien accompli par lui dans cette paroisse. C'est d'une voix tremblante d'émotion que M. Van Autryve les remercia de leurs paroles et assura que ces dix années passées au Blanc-Scou furent pour lui dix années de bonheur.

Le soir, tous les jeunes gens et enfants du patronage étaient réunis dans la salle des fêtes. Le discours d'adieu fut prononcé par M. A. Lepoutre, président de la J. C. qui assura M. Van Autryve de toute la reconnaissance des jeunes gens, envers celui qui les a soutenus dans leurs luttes intérieures pendant leur formation morale.

Puis M. Van Autryve donna aux jeunes gens son testament spirituel. Il les engagea à continuer comme par le passé, à aimer leur patronage, à faire de l'apostolat, et surtout de manifester plus que jamais leur piété et leur amour envers l'Eucharistie et la Sainte-Vierge.

### CHOIX considérable de beaux FAUTEUILS cuir, confortables. Meub. 48, rue Motte. 17268

### INSPECTION ET CLASSEMENT EN 1926 DES CHEVAUX, JUMENTS, MULETS ET MULES.

Il ne sera pas procédé cette année au classement des voitures. Le classement des chevaux, juments, mules et mules aura lieu sur la place du Calvaire, les 9, 10, 11 et 12 juin. Les propriétaires devront se conformer strictement pour la présentation de leurs animaux, aux jour et heure mentionnés sur la convocation qui leur sera adressée prochainement.

Les intéressés qui ont des modifications à apporter à leur déclaration de décembre dernier, sont priés de vouloir bien les faire connaître à la Mairie, Bureau militaire, dans le plus bref délai.

### MINA-TASSE est arrivé... 22788

INSPECTION ET CLASSEMENT EN 1926 DES VÉHICULES AUTOMOBILES. — Les propriétaires de véhicules de 1<sup>re</sup> catégorie ( poids lourd ) compris tous ceux servant au transport de personnel, au transport de matériel, les remorques et les tracteurs à roues, les tracteurs agricoles à chenilles, les propriétaires d'ambulances, motos et motos avec sidecar des cantons Nord, Nord-Est et Sud. Les propriétaires de cyclomoteurs des cantons Nord-Est et Sud sont informés que la Commission de classement, siégeant à Tourcoing les 22, 23, 24 mai, et les 2, 3 et 4 juin, place du Calvaire, les devra strictement se conformer pour la présentation de leurs véhicules, aux jour et heure mentionnés sur la convocation qui leur sera adressée prochainement.

### COUPS ET BRIS DE CLÔTURE.

— Au cours de la nuit de dimanche à lundi, plusieurs individus se trouvant à l'estaminet Louis Dubrulle, 137<sup>bis</sup>, rue des Plais, quand l'un d'eux porta un coup de couteau à l'avant-bras gauche d'un sujet italien, Emilio Brocco, âgé de 28 ans, demeurant dans ce café. Ces inconnus prirent ensuite la fuite, après avoir brisé deux places de la porte d'entrée. Le service de la Stradé les recherche activement.

Le blessé a reçu les soins de M. le docteur Debuchy, M. Gabilaud, commissaire de police du 3<sup>e</sup> arrondissement, a ouvert une enquête.

CONTRAVENTIONS. — Des contraventions ont été dressées à charge d'un peintre, Alfred Polonski, âgé de 28 ans, rue du Grand-Chemin, 37, à Roubaix, et d'un ajusteur, José Donato, 25 ans, rue J.-R.-Glorieux, cour St-Martin, 3, également à Roubaix, pour ivresse, violence légère et récidives, et avoir trouble l'ordre dans une salle de spectacle.

COLLISION. — Angle des rues Thiers et des Carrières, une collision s'est produite entre un sidecar, conduit par M. Marcoux Desmaret, dessinateur, habitant rue Meslay, 20, à Paris, et une auto pilotée par M. Jean Mareux, commerçant demeurant rue de Lannoy, 26, à Roubaix. Il en est résulté des dégâts matériels de part et d'autre.

HARMONIE DU BLANC-SCOU. — Réunion de tous les sociétaires, demain mercredi, à 8 h. 45, rue Esbaude-Roubaix, en tenue, instrument et petit papillon, pour assister aux funérailles de M. Stérel Lœuillan, membre de l'Harmonie, 4, rue de Valenciennes, au service de sa sépulture.

### MARCO-EN-BARCEL

### LE 70<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DE LA SOCIÉTÉ DE SECOURS MUTUELS « SAINT-JEAN ».

La société de secours mutuels Saint-Jean a fêté hier, le 70<sup>e</sup> anniversaire de sa fondation. A cette occasion, les membres actifs et honoraires ont assisté à une messe solennelle, célébrée en l'église du Pont-de-Mareq, pour les nombreux défunts pendant l'année, ainsi que pour tous les membres honoraires, membres participants et pensionnaires, décédés depuis la fondation de la société. Pendant la messe, l'Harmonie Municipale a exécuté l'ouverture de Guillaume Tell, qui fut très appréciée de l'assistance. A l'issue de cette cérémonie, les membres de la société furent conduits en cortège dans une salle spécialement réservée, où eut lieu une réunion pour établir le compte-rendu de la situation financière de la société.

OBSERVEZ LE RÈGLEMENT. — M. Albert Nédélec, 53 ans, cultivateur demeurant rue de Tourcoing, 127, a fait l'objet d'un procès-verbal pour transgression tardive de son établissement.

## Les succès de l'Union Tourquennoise à Lyon

Nous avons annoncé que la société municipale, l'Union Tourquennoise, participerait dimanche, à la fête de Lyon.

Nos sympathiques gymnastes ont remporté, au concours de section simultanée, le prix d'excellence couronné; au concours de pyramide, le prix d'excellence couronné et le classement parmi les meilleures sociétés de France.

Nous applaudissons vivement aux brillants succès ainsi acquis par les représentants de Tourcoing. Présidée par M. Henri Robbe et dirigée par un chef compétent et énergique, M. Dambrou, l'Union Tourquennoise devait se distinguer à cette fête.

La réception des lauréats aura lieu mardi prochain, à 20 heures, à la gare de Tourcoing, où la population lui fera un chaleureux accueil.

Les musiciens de la Clique scolaire devront être réunis à la gare, à 10 h. 30.



M. DAMBROU, chef de l'Union Tourquennoise



LA DÉLÉGATION DE L'UNION TOURQUENNOISE AU CONCOURS DE LYON



LE COMITÉ DES FÊTES DES PHALÉMPINS